

Plastic Odyssey fait escale en Guyane française, à Rémire-Montjoly du 2 au 14 juin puis à Saint-Laurent du Maroni du 16 au 24 juin : Deuxième étape en Amérique latine de son expédition mondiale contre la pollution plastique



En octobre 2022, le navire Plastic Odyssey prenait le départ d'une expédition de 3 ans autour du monde depuis le Port de Marseille. Après plusieurs escales en méditerranée (Liban, Egypte, Tunisie, Maroc) et en Afrique de l'Ouest (Sénégal, Guinée, Cap-Vert), le navire de l'expédition Plastic Odyssey et son équipe poursuivent l'aventure en Amérique du Sud, pour découvrir les enjeux de pollution plastique dans cette région du monde ainsi que les initiatives locales.

Au programme : conférence de presse de lancement de l'escale, formations techniques auprès des entrepreneurs du recyclage engagés dans la lutte contre la pollution plastique, visites du navire pour les scolaires, participation à des projections ciné-débats pour le grand public, développement de nouvelles machines low-tech à bord et nombreuses actions sur le terrain.

LE PROGRAMME DE L'ESCALE

Cette escale est organisée autour de deux grands axes :

- rencontrer et échanger avec des entrepreneurs locaux du recyclage pour développer des solutions durables contre la pollution ;
- explorer les alternatives pour construire un monde sans plastique et les partager.

Dispenser des formations techniques aux entrepreneurs du recyclage



Du 6 juin au 9 juin 2023, à Rémire-Montjoly, au port de Dégrad des Cannes, des ateliers de travail et des visites de l'atelier de recyclage embarqué seront organisés en lien avec les acteurs de la gestion des déchets, de la construction et de l'entrepreneuriat pour partager les techniques et savoir-faire autour du recyclage et échanger sur ses enjeux avec l'ensemble des acteurs concernés.

Du 19 juin au 21 juin 2023, à Saint-Laurent du Maroni, l'équipe de l'expédition propose un programme de formation sur les techniques de recyclage pour les équipes locales, contribuant ainsi au développement des compétences et à la promotion d'une gestion durable des déchets plastiques. Notre objectif en Guyane est d'identifier le potentiel de développement des micro-usines de recyclage low-tech et décentralisées.

Découvrir les actions low-tech de recyclage et d'économie circulaire sur le terrain

Durant toute la durée du séjour, les équipes d'explorateurs de Plastic Odyssey se rendront à la rencontre des initiatives de terrain pour valoriser et transformer les déchets plastiques en ressources, grâce à l'ingéniosité de techniques alternatives. Nous sommes à la recherche d'acteurs engagés dans le secteur, n'hésitez pas à contacter les équipes de Plastic Odyssey grâce au [formulaire en ligne](#).

Présenter une exposition sur les alternatives au plastique



Le navire transporte d'escale en escale à son bord [l'exposition «Les Malles aux Trésors»](#) : une bibliothèque de solutions et d'objets venus du monde entier pour remplacer le plastique.

L'exposition nomade est enrichie de nouveaux objets à chaque escale et permet de faire rayonner les solutions découvertes par l'expédition au fur et à mesure de ses rencontres. Elle sera complétée par les initiatives guyanaises de réduction découvertes lors de notre escale à Cayenne et Saint-Laurent du Maroni.

L'exposition est gratuite et ouverte à tous. Elle est déployée au TOTEM de la Canopée des Sciences à Cayenne et au pied du bateau à Saint-Laurent du Maroni.

Partager notre expérience avec les scolaires



La sensibilisation à la pollution plastique est centrale dans la construction d'un monde plus durable. En lien avec différents établissements scolaires sur place, l'équipe invite des jeunes de tous les âges à venir visiter le navire du 6 juin au 9 juin à Cayenne puis du 20 juin au 23 juin à Saint-Laurent du Maroni. Un live en direct du navire est également organisé à destination des élèves rencontrés lors des escales passées le 13 juin à 14h (heure française).

Faire découvrir l'univers de l'expédition et le navire au grand public

Le navire sera exceptionnellement ouvert au public dans le cadre de d'une journée porte-ouverte à Saint-Laurent du Maroni, le 24 juin 2023.



Les visites du navire sont limitées et exclusivement sur inscription :

S'inscrire à Saint-Laurent du Maroni : <https://my.weezevent.com/portes-ouvertes-plastic-odyssey-saint-laurent-du-maroni>

Rechercher des solutions pour réduire le plastique



L'équipe de Plastic Odyssey réalise aussi un programme de recherche mondial pour comprendre comment sortir de notre dépendance au plastique. Rendez-vous sur plasticodyssey.org pour en savoir plus.

NOS PARTENAIRES DE L'ESCALE

La Préfecture de Guyane accueille le navire d'expédition Plastic Odyssey dans le cadre de la 9ème escale de son tour du monde et première escale sur un territoire français depuis le départ du navire en octobre dernier à Marseille. La préfecture de Guyane et toute son équipe sont mobilisées pour soutenir ce projet, permettant de transformer la problématique des déchets plastiques en opportunité de développement local vertueux, à travers des solutions simples et concrètes.

Le Grand Port Maritime de Guyane a mis tout en œuvre pour permettre à l'expédition de concilier son programme d'escale aux contraintes d'accueil liées à la navigation dans le chenal et à la disponibilité de ses quais commerciaux. Grâce à la mobilisation des équipes du Grand Port Maritime, le navire est en mesure de faire escale à Dégrad des Cannes pour une dizaine de jours et d'échanger avec l'écosystème local, entrepreneurs, écoles, chercheurs, associations, institutions, ... Le Grand Port Maritime de Guyane marque ainsi son soutien à la cause écologique et au respect de l'écosystème marin de Guyane et dans le monde.

La Communauté de Communes de l'Ouest Guyanais (CCOG) et le Port de Saint-Laurent du Maroni ont mis fortement à contribution leurs équipes pour la préparation de l'arrivée du navire Plastic Odyssey. Ce service a à cœur l'engagement pour la protection de l'environnement et a fortement encouragé l'équipe de Plastic Odyssey à faire escale dans la région. Le programme d'escale, très orienté vers l'échange et le partage auprès de la population de Saint-Laurent du Maroni, aura grandement été rendu possible grâce à cette mobilisation.

CMA CGM, partenaire du projet depuis le lancement de l'expédition, contribue au développement des projets de terrain de Plastic Odyssey, en apportant notamment un soutien logistique et d'expertise maritime à l'équipe d'expédition comme à l'équipe déployant les micro-usines de recyclage à terre. Fortement impliqué dans la préparation de l'escale en Guyane, les équipes locales de CMA CGM ont mis tout en œuvre pour l'accueil du navire à Dégrad des Cannes dans les meilleures conditions. CMA CGM s'engage pour la préservation de l'environnement et de la biodiversité, en soutenant des initiatives comme Plastic Odyssey ainsi qu'en prenant des mesures fortes telles que l'arrêt du transports de déchets plastiques à bord de ses navires depuis l'été 2022.

ERGET Group est partenaire du projet Plastic Odyssey. Les collaborateurs du Groupe Erget sont partie intégrante du projet en mettant au service de l'expédition leurs expertises et connaissances techniques. Le groupe étant bien implanté en Guyane et plus largement aux Antilles, l'escale sera l'occasion de renforcer le partenariat, en menant plusieurs activités conjointes et visites du navire pour les collaborateurs et partenaires d'ERGET.

Ocean Sciences & Logistic (OSL), association de recherche et de protection de la biologie marine et fluviale, accompagne l'escale de Plastic Odyssey en Guyane et est notamment facilitatrice dans la mise en relation avec l'écosystème local engagé pour la protection des océans. Plastic Odyssey et OSL organisent de nombreux événements conjoints lors de la semaine « Océan Kontré » organisée à Cayenne du 6 au 11 juin par l'association guyanaise.



LA SUITE DE L'EXPÉDITION

Après cette escale en Guyane, l'équipe de l'expédition Plastic Odyssey prendra la direction des Caraïbes et poursuivra jusqu'à fin 2023 la découverte des initiatives d'Amérique centrale et d'Amérique latine. Le bateau sera un ambassadeur de la lutte contre la pollution plastique sur ces continents. L'équipe ira à la rencontre des acteurs qui construisent le monde d'aujourd'hui et de demain, avec pour ambition de créer un réseau mondial de solutions pour endiguer la pollution plastique.

QU'EST-CE QUE PLASTIC ODYSSEY ?

Né en 2016 à l'initiative de Simon BERNARD, Alexandre DECHELOTTE et Bob VRIGNAUD, deux jeunes marins et un ingénieur, tous trois passionnés par les low-tech et la protection de l'environnement, Plastic Odyssey est bâti sur un constat simple : 20 tonnes de plastique se déversent dans l'Océan chaque minute. Une fois en mer, la plupart du plastique n'est plus récupérable. L'action du projet se concentre donc à terre avec deux grands piliers :



Clean up the past : Depuis plus de quatre ans, Plastic Odyssey développe des technologies low-tech et open source afin de transformer les déchets plastiques en ressources et ainsi traiter les déchets déjà produits sur terre, avant qu'ils ne finissent en mer. L'objectif de ces machines est de développer économiquement la filière du traitement des déchets plastiques : créer de l'emploi tout en luttant contre la pollution à la source.



Build the future : Transformer les déchets plastiques en ressources ne suffira pas ! Afin de supprimer la pollution par les plastiques à long terme, Plastic Odyssey travaille sur plusieurs programmes de sensibilisation destinés aux populations les plus touchées par la pollution plastique. L'objectif de ces programmes est de donner accès à tous aux solutions concrètes qui existent pour éviter l'utilisation du plastique.



Vous pouvez scanner ce QrCode pour découvrir plus de ressources (photos/vidéos) et le dossier de presse.

Contact presse : Alexandre Dechelotte / press@plasticodyssey.org / +33 (0) 6 777 356 37

Nos sponsors

Principal

L'OCCITANE
EN PROVENCE

Terrain

apres
demain

Officiels



CLARINS

matmut

Solidaires



BUNZL

